

Colloque international

Le constitutionnalisme latino-américain aujourd'hui, entre renouveau juridique et essor démocratique

Organisé dans le cadre du Cycle thématique de l'IEA
Europe-Amérique Latine: nouveaux regards, nouvelle cartographie?

Judi 4 avril

Salle des thèses

9 h 30 : *Introduction*, par Carlos Miguel Herrera

9 h 45 : Carlos Gaviria Díaz, ancien président de la Corte constitucional colombienne

Le changement de paradigme dans le constitutionnalisme latino-américain

10 h 30 Discussion

11 h : Roberto Viciano Pastor, professeur à l'Universidad de Valencia

Origine et caractérisation du nouveau constitutionalisme latino-américain

11 h 45 : Discussion

12 h 15 : Pause/Déjeuner

14 h : Detlef Nolte, professeur au German Institute of Global and Area Studies - GIGA

Les réformes constitutionnelles en Amérique Latine

14 h 45 : Discussion

15 h 15 : Carlos Miguel Herrera, professeur à l'Université de Cergy-Pontoise

Droits sociaux et Etat dans le nouveau constitutionnalisme latino-américain – Retour sur la question du populisme

16 h : Discussion/Pause

16 h 45 : René Kuppe, professeur à l' Universität Wien

La consultation préalable comme mécanisme pour la défense des droits constitutionnels des peuples autochtones

17 h 30 : Discussion

18 h : *Remarques conclusives*, par Stéphane Schott, maître de conférences à l'Université de Cergy-Pontoise